
Gemeinde Neritz Das Protokoll dieser Sitzung

Sitzung der Gemeindevertretung umfaßt die Seiten 1 bis 6.

vom 08.05.2007  

im Feuerwehrgerätehaus in Neritz,  

Beginn: 19.30 Uhr ________________________

Ende: 20.30 Uhr Maede

Unterbrechung von - Uhr 

bis - Uhr

(Protokollführer)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Gesetzl. Mitgliederzahl: 9

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt:

1) Bgm. Dabelstein Herr Maede vom Amt Bad Oldeloe-

2) GV‘ín Kneesch Land, zugleich Protokollführer

3) GV‘ìn Lienau  

4) GV Gadow  

5) GV Gottwald

6) GV Mähl  

7) GV Schulz  

8) GV Stebner  

9) GV Welcker  

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 27.04.2007 auf 



Dienstag, den 08.05.2007 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen.
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich 
bekanntgegeben.
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden.
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder - 9 - 
beschlussfähig.
 

 

 

Tagesordnung:
 

1. Protokoll der Sitzung vom 15.03.2007 
2. Bericht des Bürgermeisters 
3. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
4. Berichte der Ausschussvorsitzenden 
5. Gemeindearbeiten 
6. Straßenunterhaltungsarbeiten 
7. Dorfgemeinschaftshaus

a) Darstellung der Architektenvorschläge
b) Beschluss über die weitere Vorgehensweise

8. Grundstücksangelegenheiten 
9. Einwohnerfragestunde

 

 

 

 

Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung werden 
nicht eingebracht.
 

 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.
 

Zum Tagesordnungspunkt 8) ist die Öffentlichkeit gemäß Geschäftsordnung 
ausgeschlossen.
 

 

 

 

 

 



Punkt 1., betr.: Protokoll der Sitzung vom 15.03.2007
Das Protokoll der Sitzung der Gemeindevertretung vom 15.03.2007 liegt allen Mitgliedern 
der Gemeindevertretung vor. Es ergeben sich keine Einwendungen, so dass das Protokoll 
damit als genehmigt gilt.
 

 

Punkt 2., betr.: Bericht des Bürgermeisters
Die Baumpflanzaktion am Poggenpohl und vor dem Grundstück v. Hammerstein, 
Bestestraße, ist durch Baumspenden und trotz Kabelschadens für die Gemeinde um ca. 
300,00 € günstiger als geplant verlaufen.
Die Kabelverlegungsarbeiten der E.ON Hanse von Floggensee nach Neritz werden etwa 
ab Mitte Mai 2007 beginnen.
Die neue Auflage des Hartmann-Planes für den Amtsbereich ist fertig und ist bei der 
Amtsverwaltung (Einwohnermeldeamt) kostenlos erhältlich.
Mitarbeiter des Senders NDR 1 Welle Nord werden am Donnerstag, den14.05.2007 um 
14.00 Uhr in der Gemeinde Neritz erwartet. Nach der Dorfbegehung wird ein Bericht über 
die Gemeinde Neritz erarbeitet und gesendet.
Anläßlich der Ämterfusion hat am 30.04.2007 ein Gespräch bei Herrn Innenminister 
Dr. Stegner in Kiel stattgefunden. Daran nahmen auch Vertreter der beiden Städte Bad 
Oldesloe und Bargteheide teil. Ein konkretes Ergebnis konnte nicht erzielt werden.
Bei der Gelegenheit weist Bürgermeister Dabelstein darauf hin, dass Gemeindevertreter, 
die einer Sitzung des Amtsausschusses als Zuhörer beiwohnen, bei einem Ausschluss der 
Öffentlichkeit den Sitzungsraum nicht verlassen müssen.
 

 

Punkt 3., 
betr.:

Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen 
und Gemeindevertreter

Frau Lienau teilt mit, dass der Zaun am Klärwerk defekt ist und repariert werden müsste. 
Bürgermeister Dabelstein sagt Abhilfe zu.
Herr Welcker verweist auf die letzte Sitzung vom 15.03.2007 - TOP 9 
"Trinkwasserversorgung B-Plan 1" und fragt nach, ob der defekte Zähler mittlerweile 
ausgetauscht wurde.
Bürgermeister Dabelstein verneint dieses. Es wird nochmals Kontakt mit der beauftragten 
Firma aufnehmen.
Herr Welcker möchte wissen, ob es zur Neueinteilung der Wahlkreise (siehe letzte Sitzung 
vom 15.03.2007 - TOP 14 "Kreiswahl 2008") Ergebnisse gibt. 
Bürgermeister Dabelstein verneint dieses.
 

 

Punkt 4., betr.: Berichte der Ausschussvorsitzenden
Herr Stebner verweist auf die heutigen Tagesordnungspunkte 7) und 8).



Herr Welcker teilt mit, dass keine Sitzung des Finanzausschusses stattgefunden hat.
Frau Lienau teilt mit, dass der Vogelschießerausschuss getagt hat und demnächst mit der 
Haussammlung beginnt.
Herr Schulz verweist auf den heutigen Tagesordnungspunkt 6).
 

 

Punkt 5., betr.: Gemeindearbeiten
Bürgermeister Dabelstein gibt den Tag der Gemeindearbeit bekannt:
Sonnabend, 23.06.2007, ab 9.00 Uhr.
Die Bürger erhalten noch eine entsprechende Einladung. Für die Bewirtung der Helfer wird 
die Gemeinde sorgen; hierfür sind ca. 200,00 € vorgesehen.
Die Planungen wird der Wegeausschuss mit dem Bürgermeister übernehmen.
Die Gemeindevertretung nimmt diese Ausführungen zur Kenntnis.
 

 

Punkt 6., betr.: Straßenunterhaltungsarbeiten
Bürgermeister Dabelstein verweist auf die durchgeführte Wegebesichtigung mit dem 
technischen Mitarbeiter des Amtes und die vorliegende Kostenschätzung für die 
Straßenunterhaltungsarbeiten. Er erläutert die einzelnen Maßnahmen.
In der anschließenden Diskussion über die Dringlichkeit der Maßnahmen sowie zur 
Haushaltssituation der Gemeinde im Zusammenhang mit dem geplanten Erweiterungsbau 
des Feuerwehrhauses wird festgestellt, dass die vorhandenen Haushaltsmittel 2007 nur 
geringfügig überschritten werden sollten. Daher ist in der vorgelegten Kostenschätzung 
der Amtsverwaltung das Rissevergießen mit einer Summe von 1.800,00 € zu streichen. 
Diese Maßnahme soll zu einem späteren Zeitpunkt durchgeführt werden.
Daraufhin beschließt die Gemeindevertretung:

1. Die Sanierung des Weges in Floggensee vom Gestüt Wulfsberg bis zur 
beginnenden Wohnbebauung soll durchgeführt werden. Die Gesamtkosten von 
18.000,00 € werden mit einem Zuschuss des Kreises in Höhe von 66 % = 11.880,00 
€ gefördert; der Gemeindeanteil beträgt demnach 6.120,00 €. 
 

noch zu Punkt 6)
2. Aufgrund der Wegebesichtigung und der vorliegenden Kostenschätzung der 

Amtsverwaltung sollen Asphaltarbeiten in Höhe von rd. 1.750,00 € und 
Tiefbauarbeiten in Höhe von rd. 850,00 € durchgeführt werden.

Das Rissevergießen in Höhe von 1.800,00 € ist für einen späteren Zeitpunkt 
vorgesehen.

Haushaltsmittel stehen in 2007 zur Verfügung; ein Betrag von 1.200,00 € ist jedoch 
über den Nachtragshaushalt zu veranschlagen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig
 



Punkt 7., betr.: Dorfgemeinschaftshaus

a) Darstellung der Architektenvorschläge

b) Beschluss über die weitere 
Vorgehensweise

zu a) Darstellung der Architektenvorschläge
Bürgermeister Dabelstein erläutert ausführlich die Entwürfe der drei Architekten zum 
geplanten Erweiterungsbau des Feuerwehrhauses.
In der anschließenden Diskussion wird festgestellt, dass nur ein Architekt die gemeindliche 
Vorgabe, einen Erweiterungsbau mit einem Kostenvolumen von 200.000,00 € zu erstellen, 
ernsthaft umgesetzt hat. Dies ist Herr Schulze aus Hamburg, der ein überzeugendes 
Konzept präsentierte.
 

zu b) Beschluss über die weitere Vorgehensweise
Die Gemeindevertretung beschließt:

1. Der Entwurf des Dipl.-Ing. Schulze, Hamburg, soll weiter verfolgt werden.

Abstimmungsergebnis: einstimmig
2. Der Bauausschuss und der Bürgermeister werden beauftragt, mit Herrn Schulze die 

Änderungswünsche der Gemeinde zu erörtern, um danach eine genaue 
Kostenermittlung von Herrn Schulze zu erhalten.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Zum nachfolgenden Tagesordnungspunkt 8) wird die Öffentlichkeit gemäß 
Geschäftsordnung ausgeschlossen.
 

 

Danach wird die Öffentlichkeit wieder hergestellt. Der Bürgermeister gibt das 
Beratungsergebnis bekannt.
 

Punkt 9., betr.: Einwohnerfragestunde
Herr Vogt möchte wissen, ob schon eine Nachfrage wegen der überfüllten Schulbusse 
erfolgt ist. Bürgermeister Dabelstein verneint dieses. Er wird sich für eine Klärung 
einsetzen.
Herr Vogt fragt nach der Unterhaltungspflicht für den Radweg an der B 75. Bei der 
Gelegenheit teilt eine Bürgerin mit, dass an dem Weg von der A 21 in Richtung Neritz 
(Höhe der Pferdewiese) ein größeres Schlagloch vorhanden ist. Für beide 
Angelegenheiten ist nach Aussage von Bürgermeister Dabelstein die Straßenmeisterei 
Bargteheide zuständig. 
 

Nach Beendigung der Tagesordnung stimmt Bürgermeister Dabelstein folgende Termine 



mit der Gemeindevertretung ab:
Am 14.06.2007 soll die nächste Sitzung der Gemeindevertretung stattfinden, um u.a. die 
weiteren Beschlüsse zum Erweiterungsbau Feuerwehrhaus (Dorfgemeinschaftshaus) zu 
fassen. Vorher soll der Bauausschuss im Mai die Abstimmungen mit Herrn Schulze, 
Hamburg, vornehmen und Beschlussempfehlungen erarbeiten. 
Man kommt überein, die Sitzung des Bauausschusses kurzfristig abzuhalten, 
wahrscheinlich am Montag, den14.05.2007.
 

 

 

 

 

________________________
_

 ________________________
_

Bürgermeister  Protokollführer


